



# Maisons d'accueil rurales pour personnes âgées

**Créées en 1986, les MARPA s'adressent aux personnes âgées qui vivent isolées en milieu rural.**

**UN SAVOIR-FAIRE MÉDICO-SOCIAL RECONNU**

# Maisons d'accueil rurales pour personnes âgées (MARPA)

- ▶ Les Maisons d'accueil rurales pour personnes âgées sont des petites unités de vie de moins de 25 personnes.
- ▶ Elles leur permettent de vivre "comme chez soi" tout en bénéficiant de relations sociales.

## Notre valeur ajoutée

- ▶ Les MARPA permettent aux personnes âgées de rester vivre "au pays" et d'éviter le déracinement.
- ▶ Elles encouragent l'autonomie des personnes âgées tout en leur offrant un cadre de vie familial.
- ▶ Elles mettent en œuvre des actions de prévention et d'éducation à la santé (Pac Euréka, ateliers de prévention des chutes, ateliers nutrition...) proposées notamment par la MSA.
- ▶ Ces structures font l'objet d'un accompagnement et d'un suivi (formations, moyens communs, échange d'expériences...) de la Fédération Nationale des MARPA.

## Notre savoir-faire

- ▶ Les MARPA s'inscrivent dans les initiatives de développement social local. Elles associent les acteurs du territoire.
- ▶ Elles représentent une alternative à la vie à domicile ou à l'accueil en établissement.
- ▶ Elles bénéficient d'un accompagnement méthodologique, technique et financier et d'un suivi de la MSA.



## Nos résultats

- ▶ Il existe 156 MARPA (environ 2 800 résidents) sur tout le territoire français.
- ▶ 29 MARPA sont en construction.
- ▶ Évaluation disponible "Qualité des soins et continuité d'accompagnement en MARPA" (mars 2006).